

10.07.2023 - 09:25 Uhr

Ukraine : " Les civils subiront le poids des bombes à sous-munitions pendant des décennies "

Genève (ots) -

L'administration Biden va transférer des bombes à sous-munitions (BASM) à l'Ukraine. Handicap International est profondément préoccupée par cette décision. Les BASM tuent, mutilent et provoquent des traumatismes psychologiques. Les civils représentent 90% des victimes (tuées ou blessées), la moitié sont des enfants.

" Handicap International condamne la décision de l'administration Biden de transférer des bombes à sous-munitions en Ukraine. Elles font parties des plus nocives pour les civils. Elles sont indiscriminées et représentent un risque grave car elles peuvent faire des victimes longtemps après la fin du conflit. Depuis 40 ans nous travaillons aux côtés des victimes et des survivants des mines terrestres et des bombes à sous-munitions. Pour nous, il s'agit avant tout d'un problème humanitaire : outre le fait qu'elles tuent des civils, elles entraveront l'accès physique à de nombreux acteurs humanitaires, ce qui aura un impact sur l'acheminement nécessaire de l'aide aux civils en Ukraine ". Daniel Suda-Lang, directeur de Handicap International Suisse.

Porte-parole : Daniel Suda-Lang est disponible pour des interviews en français et en allemand.

- Ecoutez son interview du 8 juillet 2023 à Forum sur la RTS :
<https://www.rts.ch/play/radio/redirect/detail/14144266>

Depuis 2014, les forces russes ont utilisé de manière intensive des BASM en Ukraine, causant la mort et la blessure de centaines de civils et des dommages incalculables à des infrastructures civiles vitales. L'utilisation de ces armes par les forces ukrainiennes a également été signalée à au moins trois reprises.

Qu'est-ce qu'une BASM ?

Les BASM sont constituées d'un conteneur rempli de plusieurs bombes. Lorsqu'elle est tirée, l'arme à sous-munitions s'ouvre en plein vol, libérant et dispersant les bombes sur une large zone. Toutes les bombes ne sont pas conçues pour exploser à l'impact. Certaines sont dotées de mécanismes de retardement qui peuvent être réglés pour des heures, des jours, voire des mois. Cela ajoute un risque supplémentaire car lorsqu'elles explosent, soit après un délai préprogrammé, soit grâce à une fonction d'autodestruction, les civils peuvent être blessés ou tués par la fragmentation. Les BASM sont des armes indiscriminées en raison de leur effet sur une large zone et du fait que les bombes non explosées peuvent rester dangereuses longtemps après la fin d'un conflit.

Les BASM : des armes interdites par la Convention d'Oslo

Chaque utilisation a un impact direct et indirect, et la contamination résultant de leur utilisation affectera la vie quotidienne des Ukrainiens et des Ukrainiennes pendant des décennies. C'est pourquoi 123 États sont aujourd'hui parties à la convention d'Oslo, qui interdit l'utilisation, la production, le transfert et le stockage de BASM.

Porte-parole : Daniel Suda-Lang est disponible pour des interviews en français et en allemand.

Contact:

Marie Bro
Handicap International Suisse
Responsable communication et média
Avenue de la Paix 11 - 1202 Genève
078 729 43 30
m.bro@hi.org
www.handicap-international.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100052779/100909218> abgerufen werden.